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Sumário Executivo da 13ª Reunião Ordinária do COMUSP 
Data: 16 de julho de 2024 
Horário: Início às 09:15 e encerramento às 11:15 
Local: Casa da Cultura Professor Miguel Reale, São Bento do Sapucaí, SP 

Participantes: 

 Representantes da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Felipe Faccio 
 Representantes da Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório 

(Ouvidoria Municipal), Audalice Chaves Hildebrando da Silva (Procuradoria Geral do 
Município) 

 Ouvintes/Convidados: Silvio Nascimento, Edilene 

Pauta e Deliberações: 

1. Campanha de Educação de Trânsito para Ciclistas: 
o Discussão sobre problemas enfrentados pela população devido à 

imprudência de ciclistas. 
o Diretora de Trânsito, Edilene, pontuou dificuldades devido à falta de Agentes 

de Trânsito e a necessidade de campanhas educativas nas escolas. 
o Planejamento para contratação de quatro Agentes de Trânsito e realização 

de concurso em novembro. 
o COMUSP se disponibilizou a auxiliar na campanha e buscar patrocínios. 

2. Transmissão ao Vivo das Reuniões dos Conselhos Municipais: 
o Proposta de transmissão ao vivo e disponibilização das gravações das 

reuniões para aumentar a participação e controle social. 
o Sugestão inicial para o CMDT e outros conselhos de maior relevância. 
o Decisão de oficiar a Câmara de Vereadores para utilizar sua infraestrutura 

para essas reuniões. 
3. Fechamento da Unidade Básica de Saúde do Centro: 

o Discussão sobre a falta de comunicação sobre o fechamento da unidade 
entre 8 e 12 de julho. 

o Sugestão de plantão de farmácia e medição de pressão em feriados e pontos 
facultativos. 

o Decisão de oficiar a Secretaria de Saúde para implementar essa medida. 
4. Conversas com Pré-Candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito: 

o Proposta de oficiar os pré-candidatos para uma conversa com o COMUSP, 
apresentando demandas para seus Planos de Governo. 

o Definição de condução e ações necessárias para bons resultados. 
5. Reflexão sobre o Futuro do COMUSP: 

o Discussão sobre os objetivos do COMUSP e necessidade de alteração do 
Regimento Interno. 

o Marcação de uma reunião extraordinária para tratar especificamente das 
alterações no Regimento Interno. 

o Proposta de alteração do início das reuniões para 08:30, aprovada pelos 

presentes. 
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ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE USUÁRIOS DOS 

SERVIÇOS PÚBLICOS REALIZADA EM 16 DE JULHO DE 2024 

 

Aos dezesseis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 1 

quinze minutos, na Casa da Cultura Professor Miguel Reale em São Bento do Sapucaí, 2 

Estado de São Paulo, realizou-se a décima terceira reunião ordinária do Conselho Municipal 3 

de Usuários dos Serviços Públicos (COMUSP) do corrente ano. Estavam presentes os 4 

representantes titulares da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza e Felipe Faccio. Estavam 5 

presentes os representantes titulares da Administração Municipal: Leonardo de Souza 6 

Tenório (Ouvidoria Municipal) e Audalice Chaves Hildebrando da Silva (Procuradoria Geral 7 

do Município). Registrou-se a presença de Silvio Nascimento e Edilene. No início dos 8 

trabalhos, a Presidente apresentou o contexto da primeira pauta (Proposta de campanha de 9 

educação de trânsito para ciclistas), os problemas enfrentados pela população por 10 

imprudências de ciclistas e o motivo de convocação da Diretora de Trânsito, Edilene. 11 

Passando a palavra à Diretora de Trânsito, a mesma pontuou as dificuldades enfrentadas 12 

no departamento que ainda não está integralmente formado e composto. Pontuou a falta de 13 

Agentes de Trânsito, os quais serão as autoridades para tratar da fiscalização e educação 14 

de trânsito. Edilene comentou que falou com representantes da Polícia Rodoviária para 15 

desenvolverem um trabalho de educação de trânsito nas escolas, reforçando que esse tipo 16 

de ação tem relevante impacto e capilaridade, visto que realizar ações pontuais em bairros 17 

demanda mais recurso e pode não atingir o público-alvo dessa ação. Aproveitou para 18 

explicar sobre os cargos dos Agentes de Trânsito. A Presidente, nesse momento, questionou 19 

quantos Agentes de Trânsito serão contratados. Edilene respondeu que serão quatro em 20 

regime de trabalho doze por trinta e seis horas, sendo equipes de dois alternados em cada 21 

dia, tendo atribuições de realizarem pequenas manutenção e instalações de interesse do 22 

Departamento de Trânsito. Pontou que o concurso está previsto para o mês de novembro 23 

deste ano. A Presidente disponibilizou o COMUSP para auxiliar nessa ação de educação de 24 

trânsito, solicitando, ainda, que a Diretora de Trânsito apresentasse um plano de modo que 25 

o COMUSP pudesse buscar patrocínio para efetivar as ações necessárias. Edilene 26 

relembrou que a cidade cresceu muito e, em geral, falta a educação de trânsito. Reforçou a 27 

necessidade de ter os Agentes de Trânsito para atuar na melhoria do trânsito da cidade. 28 
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Felipe reforçou a possibilidade do COMUSP ajudar nas ações de educação de trânsito. A 29 

Presidente pontuou a necessidade de aguardar até oito meses para efetivação do concurso 30 

e nomeação dos Agentes de Trânsito. Edilene reforçou que será feita campanha nas 31 

escolas, iniciando as tratativas com a Polícia em julho. Leonardo relembrou a sugestão de 32 

afixação de faixas educativas nas avenidas principais, voltadas para a mão contrária, de 33 

modo que quem estivesse errado conseguisse ver a mensagem educativa. Felipe, mais uma 34 

vez, reforçou como o COMUSP pode auxiliar nessa questão. Os presentes, ainda, 35 

pontuaram outras problemáticas do trânsito de São Bento do Sapucaí. A Presidente 36 

aproveitou a presença da Diretora de Trânsito para questionar sobre a possibilidade de 37 

instalação de Zona Azul no município. Edilene reforçou não existir projeto para isso. Silvio 38 

reforçou a necessidade de ter projetos e soluções conjuntas pensando na mobilidade 39 

urbana. Edilene explanou sobre outras questões do trânsito. Encerrada essa pauta, a 40 

Presidente passou a palavra ao Leonardo para que contextualizasse a demanda sobre 41 

conselhos municipais realizarem reuniões transmitidas ao vivo pela internet e, 42 

posteriormente, disponibilizarem gravação das mesmas. Leonardo pontuou que a demanda 43 

surgiu de uma crítica à atuação do Conselho Municipal de Desenvolvimento Territorial, 44 

CMDT, com reuniões sem quórum suficiente, deliberação de pautas importantes com pouca 45 

participação da sociedade e poder público. A sugestão de transmissão ao vivo e posterior 46 

disponibilização da gravação, seria uma forma de aumentar a participação e o controle social 47 

sobre os atos de interesse da comunidade. Audalice sugestionou não fazer de todos os 48 

conselhos. Inicialmente fazer essas reuniões apenas do CMDT e outros conselhos de maior 49 

relevância e impacto na sociedade. Após discussão sobre as possibilidades, sugestionou-50 

se a possibilidade de realizar as reuniões na Câmara Municipal, considerando haver 51 

infraestrutura pronta para realizar esse tipo de reunião. Decidiu-se por oficiar a Câmara de 52 

Vereadores para consultar a possibilidade de conselhos utilizarem a estrutura para reuniões. 53 

Posteriormente, seria sugestionado ao CMDT para que realizassem as reuniões na Câmara 54 

Municipal. Seguindo para próxima pauta, a Presidente explanou sobre a situação do 55 

fechamento da Unidade Básica de Saúde do Centro na semana do dia oito a doze de julho. 56 

Pontuou a dificuldade que alguns munícipes tiveram por não serem avisados dos dias que 57 

a unidade ficaria fechada, ocasionando transtornos e prejuízos de pessoas que vêm de longe 58 

para retirara medicamentos ou realizar procedimentos de aferição de pressão. Sugestionou 59 
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que houvesse um plantão da farmácia e da medição de pressão em feriados e pontos 60 

facultativos, de modo que a população não ficasse indevidamente desassistida. Leonardo 61 

explanou sobre o ocorrido nessa semana, informando que houve alteração dos dias 62 

facultativos, porém, a Secretaria de Saúde decidiu por seguir o Decreto Municipal anterior, 63 

não havendo comunicação sobre essa decisão. Audalice pontuou dificuldades burocráticas 64 

nas contratações de horas extraordinárias. Felipe reforçou a visão da sociedade de não 65 

saber dessas questões internas. A Presidente reforçou que quem arca com os salários dos 66 

servidores públicos são os munícipes, de forma que a decisão do que é melhor deveria 67 

refletir os benefícios aos usuários. Após discussão de outros pontos, decidiu-se por oficiar a 68 

Secretaria de Saúde para demandar o plantão em feriados e pontos facultativos. Na pauta 69 

seguinte, houve a discussão sobre oficiar os pré-candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito para 70 

uma conversa com o Conselho, de forma que possamos apresentar demandas a serem 71 

consideradas em seus Planos de Governo. Decidiu-se a forma que será a condução dessa 72 

conversa e quais ações seriam necessárias para ter bons resultados. Encerrada essa pauta, 73 

a Presidente abriu para reflexão sobre onde todos os membros querem chegar quanto ao 74 

COMUSP. Reforçou a necessidade de alteração do Regimento Interno, já apresentando 75 

sugestões. Definiu-se por marcar uma reunião extraordinária para tratar especificamente 76 

desse assunto. Após alguns avisos, ainda propôs alterar o início da reunião para oito horas 77 

e trinta minutos. Aprovado pelos presentes. E, não havendo mais a tratar, encerrou-se a 78 

reunião às onze horas e quinze minutos. Lavrou-se a presente ata, contendo as assinaturas 79 

dos membros titulares do Conselho Municipal de Usuários dos Serviços Públicos presentes. 80 

 

 

Maria Luiza Potenza 
Presidente 

Leonardo de Souza Tenório 
Secretário 

Audalice Chaves Hildebrando da Silva 
Membro 

Felipe Faccio 
Membro 

 


